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平成２３年第１回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 
１．御殿谷一彦 

２月１５日 

８：４５ 

 １  財政状況の見える化

の推進を求める 

① 東大和市では「行政改革大綱」に基づき、事務

事業の見直しや、定員管理の適正化による人件費

の削減に取り組んできました。先般「東大和市実

施計画」がまとめられましたが、行政改革の総括

を伺います。 

   ② 行財政改革の成否は、経営資源の最大限の有効

活用ができるかが重要です。そのためには基本情

報の見える化が必要です。例えば、「公有資産台

帳」の整備について伺います。 

   ③ 市の施設に指定管理者制度を導入しましたが、

その検証と公民連携に対する今後の取り組みに

ついて 

   ④ 事業別評価制度「行政評価」を進めていますが、

その効果を伺います。 

   ⑤ 財務諸表４表の平成２０年度版を作られまし

たが、その効果を伺います。 

   ⑥ 基本情報である会計面で、新公会計制度に基準

モデルの導入の検討を求める。 

    

  ２  市民への情報発信サ

ービスについて 

① 情報提供について（市の行事、健康診断、予防

接種など） 

    ア 情報提供の手段はどのような方法をとって

いるか。 

    イ メール機能を使った情報提供を求める。 

   ② 公共施設の利用申し込みにインターネットの

活用を求める。 

    ア 他市の状況は 

２．関田 正民 

２月１５日 

９：０４ 

 １  尐年野球、サッカー

等の専用グラウンドに

ついて 

① 国有地・団地等の土地利用について 

    

  ２  市発注業者について ① 中学校冷房設備工事は市内業者優先出来ない

か。 

３．中村庄一郎 

２月１７日 

１５：１０ 

 １  学校教育の制度改正

新事業について 

 平成２２年１２月２４日に平成２３年度政府予

算案が閣議決定されたことを受け、文部科学省は本

年４月以降に始まる新制度、新事業の具体化を始め

た。 

   ① 新制度、新事業の内容について 

   ② 東大和市の対応と今後の課題 

    

  ２  放課後子ども教室に

ついて 

① 現状と今後の課題 

    

  ３  学校教育の環境 

（芝生化、ＩＣＴ、冷

暖房、耐震化）につい

て 

① 学校教育の環境の現状と今後の課題 

    

  ４  公園の管理について ① 公園の環境について 

   ② 水道やトイレの設置状況について 

   ③ 利用の条件や目的について 
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  ５  市と自治会等の連携 ① 防犯、防災、子どもの見守り等の現状と今後の 

  について 課題 

   ② 学校、公民館等の連携の現状と今後の課題 

   ③ ボランティア活動や芸能、文化の育成について 

４．二宮 由子 

２月１８日 

９：１０ 

 １  災害対策事業につい

て 

① 街頭消火器の設置及び管理について 

 ア 現状及び対応は 

 イ 設置基準及び状況は 

    ウ 今後の課題は 

   ② 地域合同総合防災訓練について 

    ア 実施目的及び内容は 

    イ 今後の課題は 

    

  ２  教育について ① 小・中連携教育の推進について 

    ア 現状及び対応は 

    イ 今後の課題は 

   ② 地域交流室について 

    ア 現状及び対応は 

    イ 今後の課題は 

   ③ 社会教育における有資格者について 

    ア 現状及び対応は 

    イ 他市の状況は 

    ウ 今後の課題は 

５．長瀬 りつ 

２月１８日 

 １  教育 ① 新しい小学校学習指導要領における学校動物

飼育による教育強化の問題点について 

９：５０   ② 教育格差解消のための取り組みと教育環境の

真の充実とは、何であると考えるか。 

    

  ２  ３市共同資源化事業 平成１７年８月２３日 組合理事者会 「賛成」「異

議なし」 

   平成１９年１２月２５日 同上 「異議なし」「了

解」 

   平成２２年５月１３日 同上 「無言」（発言なし） 

   平成２２年６月 庁議決定 「想定地受け入れ不可

能」 

   平成２２年１２月２７日 小平・村山・大和３市の

市長の話し合い整わず。 

   平成２３年２月１６日 ２３年度予算に前年同様

の３市共同資源化事業基本構想案策定のための予

算が載り可決された。 

    以上のように、この事業に対する市長の態度の変

遷による事業の遅れに対して、明確な市長の責任の

表明と今後の対策について自らの考えを述べよ。 

６．粕谷久美子 

２月１８日 

１０：０４ 

 １  環境・食 ① 学校・公共施設での石けんの利用状況 

② 緑のボランティアの市民参加はどこまで進ん

でいるか。 

   ③ 容リ包装プラの全市拡大により、ごみの資源化

はどのようになっているか。 

   ④ 学校給食施設計画から実施への見込み 

   ⑤ 市内の農地を守るための施策 

    

  ２  まちづくり ① 地域防災計画に、市民の声はどこまで反映され

ているか。 
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  ３  人権 ① ＤＶ・児童虐待の把握と、未然に防ぐための市 

    民と自治体の連携 

７．中間 建二 

２月１８日 

 １  衛生組合のリサイク

ルセンター構想につい 

① 当市が受け入れを断念したことについての理

事者間の調整の状況は 

１１：１５  て ② ３市共同資源化事業は、リサイクルセンター構

想を切り離した内容に修正した上で事業を進め

て行くべきと考えるが、当市の立場はどうか。 

    

  ２  平和事業の充実につ

いて 

① 平和広場での被爆アオギリ二世の植樹式に至

る経緯について 

   ② 当市の文化財である戦災建造物が小学校教科

書に掲載されたことについて、どのように評価し

ているか。 

   ③ 戦災建造物を活用した平和事業の充実をどの

ように図っていくのか。 

    

  ３  公共施設のトイレの

洋式化について 

① 小中学校における洋式化の状況と対応につい

て 

   ② 市役所その他の公共施設における洋式化の状

況と対応について 

    

  ４  空堀川の整備につい

て 

① 東芝中橋から西側の河川整備と管理用通路整

備の見通しは 

   ② 整備後に公園として使用できる場所の確保の

状況は 

８．尾崎 利一 

２月１８日 

１１：１６ 

 １  自治大学校や警視

庁、経済産業研修所の

スポーツ施設の市民利

用について 

① 市民開放・市民利用の拡大をすすめてくださ

い。いかがですか。 

 

    

  ２  ヘリコプター等の航

空機騒音から市民生活

を守る取り組みについ

て 

① 市民の被害の実態をどうとらえていますか。 

② 被害をなくす上で、何が課題になっています

か。また、当面どのような対策を打つのですか。

抜本的な解決策についての見解も伺います。 

    

  ３  高齢者のくらしと福

祉の向上策と医療費や

税・保険料など経済的

負担の軽減について 

① 市内高齢者の方々のくらしの実態、悩みや困難

をどうとらえていますか。 

② 東大和市における高齢者福祉の課題をどうと

らえ、福祉の向上をはかるのか、伺います。 

   ③ 高齢者とご家族の負担軽減策を講じるべきで

す。施策の現状と今後の拡充について伺います。 

９．佐村 明美 

２月１８日 

１１：１７ 

 １  子育て支援 東大和市次世代育成支援計画について 

① 進捗状況と課題・今後の取り組みについて 

② ショートステイ事業、病児、病後児保育につい

て 

   ③ トワイライトステイ事業について 

   ④ 子育てひろばの充実について 

   ⑤ 子育て支援条例制定について 

    

  ２  健康支援について 成人者肺炎球菌ワクチンについて 

    高齢者で肺炎にかかった人の半数近くは、その原

因菌が肺炎球菌となっている。肺炎球菌ワクチン接

種費用の助成制度の導入ができないか。 
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  ３  人口減尐社会と地域

コミュニティのまちづ 

① 近隣商店の閉鎖や公共交通の変遷等で、日常の

買い物に不便を強いられている「買い物困難者」 

  くりについて が増加している。高齢者、子育て支援などコミュ 

   ニティ機能と商店街の活性化の取り組みが必要

だ。市の取り組みを問う。 

   ② ４人に１人が高齢者となる超高齢社会を迎え、

高齢者のみの世帯や要介護高齢者の急増が見込

まれる中、多くの高齢者が地域で暮らし続けるこ

とへの不安を抱いている。「シルバー交番」など

地域で高齢者を支える態勢づくりが急務である

がその取り組みについて 

１０．西川 洋一 

 ２月１８日 

１１：２０ 

 １  市内産業の振興につ

いて 

① 市内事業者の仕事を増やすための施策をお聞

かせください。 

 ア 小中学校へのクーラー設置工事は市内事業

者に 

    イ 住宅リフォーム助成制度の一層の拡大・充実 

    ウ 事業者の優れた技術・商品・サービスの紹介、

宣伝活動の強化 

   ② 都市の農地・農業を守り発展させるために、市

の施策をお聞かせください。 

   ア ＴＰＰ（環太平洋連携協定）交渉へ日本が参

加することが大問題になっています。東大和農

業に対する影響はどうなるでしょうか。 

   イ 都市の農地・農業を守るためには、農家の相

続税、農地課税の改善が必要です。市の対策を

お聞かせください。 

   ウ 市内農産物の販路の拡大、農作業の人手不足

対策はどうなっていますか。 

   ③ 公契約条例の制定を求めます。 

    

  ２  市民の健康を守る施

策を拡充することにつ

いて 

① 国民健康保険制度の今後の動向について伺い

ます。 

② 安心して医療にかかれる国保事業にするため

の市の施策をお聞かせください。 

  国民健康保険法は「社会保障及び国民保健の向

上に寄与することを目的とする。」と述べていま

す。所得の減尐、高い国保税などから国保税の滞

納になり、保険証を事実上もっていない人が生ま

れています。これでは、安心して医療にかかれる

状態ではありません。改善を求めるものです。 

   ③ 市民の医療費の負担軽減策の実施が必要です。

いかがですか。 

   ア 昨年４月からの国民健康保険税引き上げは

理由がありません。保険税を引き下げるべきで

す。いかがですか。 

    イ 国保法第４４条に基づき、市民の医療費の負

担軽減策を実効あるものにしてください。 

    

  ３  市内公共交通の改

善・充実について 

① ちょこバスの運行改善について、市長も改善の

必要性を認めています。改善するための検討を直

ちに始めることを求めます。 
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  ４  大和音頭の保存につ

いて 

① 大和音頭の保存について、市の対策をお聞かせ

ください。 

１１．尾崎 信夫 

２月１８日 

 １  村山貯水池・狭山丘 

陵を活かした街おこし 

① 貯水池の桜や狭山丘陵の四季折々の自然を活 

かした街おこしについて 

１１：４９   ② 狭山丘陵の見どころ探しやウォーキング・ジョ 

   ギング・駅伝・マラソンなどを活かした街づくり

について 

   ③ 「仮称」さくら祭りなどのイベントを開催、各

商店の逸品を販売提供して参加者に一店逸品運

動のＰＲについて 

   ④ 農産物の販売で農業者や商工業者の紹介など

について 

   ⑤ 村山貯水池・狭山丘陵を活かした街おこしにつ

いて若者の意見を反映させることについて 

    

  ２  奈良橋川上流の蔵敷

地域の雤水対策につい

て 

① 昨年の夏のゲリラ豪雤による被害状況につい 

 て 

② 市道６７７号線・６７８号線・６７９号線の雤

水排水の状況について 

   ③ 青梅街道の雤水排水の状況について 

   ④ 奈良橋川に接続する大型のＵ字溝の状況につ

いて 

    

  ３  ちょこバスの運行に

ついて 

① 現在のちょこバスの運行状況について 

② ちょこバスの運行と民間バスの運行との整合

性について 

   ③ ちょこバス導入のコンセプトについて 

   ④ 高齢者の足の確保のためのオンデマンドバス

運行について 

１２．関野 杜成 

２月１８日 

１１：５５ 

 １  職員の意識改革 ① 今までどのような研修を行っているか 

② 民間企業への研修などを行えないか 

③ 理事者・管理職を民間からの起用等の考えは 

    

  ２  モノレール ① モノレールの延長（箱根ヶ崎）に伴う東大和市

としての考えは 

② また、横田基地軍民共用化が進めば、モノレー

ル乗客数も増えます。その為に、どのような街づ

くりを考えているのか。 

    

  ３  学校の利用や変更 ① 学校規模等あり方検討委員会の現状 

   ② ２０年前に比べると児童数が確実に減ってい

るにもかかわらず学校の空き教室がない現状を

どう考えているのか。 

   ③ その空き教室（余裕教室）を利用して現在の保

育園などと連携する保育ママの実施で待機児童

などの預かりはできないか。 

   ④ 統廃合を行い市民の余暇活動や専用グラウン

ドの拠点づくりへの利用はできないか。 

    

  ４  多摩湖の利用 ① 東京都との協議で多摩湖の利用緩和の推進 

   ② 多摩湖敷地側へのサイクリングロードの拡張

の実施 
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  ５  イルミネーション ① 東大和市のイルミネーションが始まって８年

経ちますが、スタート時と全く変わらないイルミ 

   ネーションには市民からも「やめたら」の声を聞 

   くことが多くなりました。今後の予定や改善につ 

   いて 

    

  ６  子ども手当 ① 東大和市で起こった影響は 

   ② 子ども手当を市はどのように考えているか。 

   ③ 市として国への働き掛けは 

１３．吉野  孝 

２月１８日 

１１：５９ 

 １  雤水対策について ① 現状の対策は、どのようになっているか、お聞

きします。 

② 今後の対策をどのように考えているか、お聞き

します。 

   ③ 雤水を水資源と考える、取り組みをすすめる必

要があると思うが、今後の対策に入れる必要はあ

ると思うが、その取り組みについて、お聞きしま

す。 

 

  ２  足腰が弱るなどし、

日常の買い物が困難な

人への対策について 

① 買い物が困難な人の置かれている現状を、どう

とらえているか、お聞きします。 

② 今後の対策をどのように考えているか、お聞き

します。 

   ③ 自転車での送迎や宅配を、事業として取り組み

をすすめる必要があると思うが、その取り組みに

ついて、お聞きします。 

    

  ３  平和事業について ① 教育現場での平和・戦争を学ぶ授業の現状は、

どのようになっているか、お聞きします。 

   ② 戦争体験「語りべ」を学校に派遣する取り組み

をすすめる必要があると思うが、今後をお聞きし

ます。 

 


